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Résumé

Cette recherche a pour objet de jeter de la lumiére sur la configuration idéologique dans les romans algériens
a partir des textes littéraires et leur critique.En effet, cette configuration refléte toutes les idées des personnes qui
représentent une catégorie de gens dans un contexte bien déterminé. Dans ce contexte, la plupart des ceuvres
critiques ont évoquées automatiquement cette configuration dans le discours qui reflete la réalité du milieu
algérien. Mohamed messaif est un des écrivains qui ont traité cette réalité dans son ceuvre intitulé : « le roman

arabe algérien moderne entre la réalité et ’engagement ».

Cette critique est considérée comme un document important qui aborde le mouvement de la critique littéraire

a travers le roman algérien et ce a travers neuf romans.
Mot clés : le roman algérien — idéologie - la critique algérienne.
Summary

This research aims at shedding light on the fact of the idiological dimension that appears in the algerian novels
through some literary texts critically speating. In fact, this dimension refbets all the ideas of one given category of

personalités living in one society with a typical milieu and context.

In this respect most of the frame works in critics have pointed at this dimension automatically in the discourse
which represents the real algérian society. Mohamed messaif is one of thase who have treated that reality in his

work(look) entitled: « the arabic modern algerian novel in be tueen reality and engagement ».

This work in critics has been considred as an important document that has dealt with the movement of

algerian novel through the literary critics and that by weans of this nime novels.

Key-words: roman algerian-ideology-algerian criticism
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